
6/30(金) 生活委員会発案、全校児童による「児童会活動」を行いました
学校だより第５号で、「生活委員会のみなさんが、あいさつについて考えてくれていま

す。そして、『自分たちのあいさつ』をこれからどうしていくか、全校児童での話し合い

につなげようとしています。」と伝えました。

各クラスでの話し合いを経て、６月３０日、いよいよ全校

集会が開かれました。生活委員会のみなさんが準備を進め、

当日は司会進行を務めました。東郷っ子は１年生から６年生

までの縦割りグループに分かれて、いよいよ話し合いがスタ

ートしました。

この活動は、学習指導要領に定められている特別活動の中の「児童会活動」に位置づけ

られます。本校スクールプランの最重点目標「自分たちの考えを、自分たちの方法で、発

信・実行する児童」の育成を目指す、大きな取り組みです。

最初に、全校児童で「あいさつハイタッチ」をしました。次に、生活委員会から「各ク

ラス話し合いで出た意見」「全校児童に行ったアンケート集計結果」の報告がありました。

アンケート結果からは、「あいさつをしている」は大変良い結

果(左の円グラフ)となっていることが分かりますが、「相手の目

を見て」「誰に会ったときでも」「自分から」の項目(下の３つの

円グラフ)については、今後に向けての課題があることが分かり、

その結果を生活委員がしっかりと伝えてくれました。それを、全

校のみんなはしっかりと受け止めていました。

さあ、ここからがたてわり班に分かれての話し合いです。班でどんなあいさつにしてい

くといいかを話し合い、その中から１番大切にしたいあいさつの仕方について、班のみん

なで決めることとしました。どの班も顔を寄せ合い、「自分

たちは『元気に明るい声』でいこう」「私たちは『だれとで

も』にしよう」と、自分たちで決めました。そして「朝の登

校時、校門前の横断歩道で校長に」「朝、教室に入るとき、

友だちに」「廊下で、お客様に」などの場面を設定し、代表

の班に実際にあいさつをしてもらいました。どの班も、決め

たことをしっかり実行に移していました。
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今回は、あいさつについて、

「自分たちのことなのだから

自分たちで話し合って、自分

たちで決めて実行しよう」を

全校児童で実施したことに、

大きな意義があると感じます。

東郷っ子のあいさつを良くし

ていくことに東郷っ子みんなで一致したと、みんなで確認することができたからです。

そのことは責任感にもつながります。みんなで実行していこうという連帯感につながり

ます。翌朝の登校時、私はいつものように校門で子どもたちを待っていました。その日の

あいさつはさらにさらに素晴らしく、「自分から」「相手の目を見て」「明るく元気な」あ

いさつを、さわやかに私にしてくれました。本当に、素晴らしい子どもたちです。

全校集会の最後、生活委員のＴさんが「今日、自分たちで決めたあいさつ

で、東郷小学校をすてきな学校にしていきましょう。そして、これからも今

日のように、みんなの課題をみんなで話し合って良くしていく東郷小学校に

していきましょう。」とあいさつしました。そうです。今回の全校集会で終

わりではありません。それこそ、ここからがスタートです。生活委員会のみ

なさんのように、いろいろなところ(クラス、学年、委員会など)から様々な

アプローチが出てくることを期待しています。なんてったって、自分たちの手で自分たち

の学校を良くしていくことほど、ワクワクすることもないのですから！！学校は、それら

の経験を通して「自分たちの考えを、自分たちの方法で、発信・実行する児童」をどんど

ん育てていきたいと考えています。

＜生活委員とともに企画した倉元先生のクラスから、感想が届きました＞

○６月３０日に集会をしました。あいさつのことで話し合いました。わたしは、はんで話

して、いっぱい意見が出て、とても楽しかったです。月曜日、校長先生に自分から明る

く「おはようございます」と大きな声で言いたいです。(言ってくれましたよ！)わたし

のはんの５年生が、おきゃくさんに「こんにちは」と言っていたのですごいと思いまし

た。わたしもやってみたいです。(Ｙさん)

○集会をして、いろいろなあいさつのし方があるとべんきょうになりました。白２はんで

決めたことは、「目を見て大きな声であいさつをする」です。ちがうはんもいろいろな

あいさつのし方を考えていました。みんなで考えたことを、あいさつをするときに使い

たいです。(Ａさん)

学 校 の 風 景

６月から

７月へ

保護者の皆様へ
本日は、登下校に

対する児童の安全確
保について、特段の
ご配慮をいただき、
本当にありがとうご
ざいました。
明日以降も学校は

保護者のみなさまと
ともに、お子様の安
全第一に努めて参り
ます。よろしくお願
いいたします。


